

Compte rendu du conseil d'école du 14 mars 2023

Présents : Mmes Pihant, Chaubet, Zerrouki, Benalia, Belarbi, Cadran, Chesneau, Mahdjane et MM Kuna, Delannoy, Ziane (enseignants), Mme Bouillon (IEN), M. Bouyahia (représentant mairie), Mmes Hamdioui, Goumane, Meeajun et M. Sarrea (parents élus), Mme Delafarge (directrice), Mme Paris-Sangare (psychologue scolaire)

Ordre du jour :

➤ Remplacement des enseignants absents

Nous avons connu beaucoup de difficultés entre septembre et décembre concernant le remplacement de Mme Belarbi au CM1B. Il y a eu plusieurs remplaçants sur cette période, parfois personne, et les élèves ont perdu beaucoup de journées de classe. Nous constatons que les enseignants absents ne sont quasiment jamais remplacés, ce qui mécontente les parents d'élèves et les enseignants. Actuellement, nous avons de nouveau plusieurs enseignants absents non remplacés. L'organisation prévue pour répartir les CP n'est plus possible dès lors qu'il manque 2 maîtresses de CP. Les parents sont en colère, ils reprochent à la directrice une mauvaise communication car parfois ils reçoivent le mail à 8h du matin (mais la directrice envoie un mail dès qu'elle a connaissance de l'absence d'un enseignant, donc parfois le matin-même). Les enseignants qui sont absents ont des arrêts maladie qu'on ne peut pas mettre en doute (certains parents tiennent des propos très rudes parfois). Les parents s'inquiètent du nombre de journées de classe perdues. Mme Bouillon, IEN de Stains, comprend leur inquiétude, mais elle fait avec les moyens qu'on lui donne. Il y a un vrai problème de remplacement sur le département du 93. La circonscription de Stains est obligée de prioriser. Elle travaille avec la Direction Académique pour le remplacement des absents de longue durée. Mme Bouillon fait de son mieux, mais il n'y a pas de solution. C'est la conséquence d'une politique départementale (effectifs allégés en CP/CE1, mais à moyens identiques), qui met des tensions pour tout le monde. La secrétaire de circonscription est présente dès 7h30 pour prendre les appels et ensuite c'est un travail de priorisation (des écoles peuvent avoir jusqu'à 6 absences). Il est difficile de trouver une bonne solution car c'est partout pareil. Il faudrait plus de remplaçants (cette année, il y a 3 concours pour recruter des professeurs des écoles, le métier n'attire plus). Mme Bouillon s'est mobilisée pour notre école, et rappelle que malgré ces difficultés de remplacements, c'est une équipe mobilisée qui mène des projets.

➤ Carte scolaire rentrée septembre 2023

Nous avons actuellement 212 élèves inscrits (228 l'an dernier à la même période). Nos prévisions pour septembre sont : 41 CP, 50 CE1, 37 CE2, 40 CM1, 46 CM2 (214 élèves au total), soit une moyenne de 13 élèves par classe en CP/CE1, et 20.5 en CE2/CM1/CM2. Nous n'avons normalement pas de fermeture de prévue, mais les chiffres sont bas, donc il faut être vigilants. 17 élèves sont dans le dispositif UPE2A (beaucoup d'arrivées cette année).

➤ Bilan de l'exercice PPMS

Nous avons réalisé l'exercice intrusion/attentat le 5 janvier 2023, l'exercice a duré 15 minutes. L'école n'est toujours pas équipée d'un dispositif d'alerte dédié (alors que toutes les écoles de Stains

en ont été équipées cet été). Nous utilisons la sonnerie de la récréation, activée manuellement selon un code prédéterminé, mais il est peu audible au 2^{ème} étage pour CM1B et UPE2A. L'exercice s'est déroulé sans incident, toutes les consignes ont été respectées. En revanche, l'équipe éducative doute de l'efficacité de se cacher en cas d'intrusion, avec tous les manteaux accrochés dans le couloir les agresseurs se douteraient bien que les élèves sont dans les classes. Nous ne savons pas non plus s'il faut fermer les rideaux qui donnent dans la cour (avis partagés). Les portes de classes vitrées obligent les enseignants à mettre des affiches pour occulter.

➤ Aide aux devoirs

La période 1 s'est terminée avec la remise des livrets le 27 janvier. Les groupes ont été un peu modifiés pour la période 2, les enseignants ont proposé des élèves qui en ont besoin (souvent les mêmes qu'en 1^{ère} période). Certains parents refusent la proposition d'inscription. En tout, 107 élèves sont inscrits en période 2, soit lundi/mardi, soit jeudi/vendredi. C'est Mme Parra qui est responsable du dispositif. Cela se passe bien, les parents sont satisfaits, même si certains aimeraient pouvoir laisser leurs enfants les 4 soirs.

➤ Opération petits déjeuners

Cette année cette opération a eu lieu de façon « massée », du 5 au 9 décembre. Les petits déjeuners étaient variés (pains différents chaque jour, confiture/miel/pâte à tartiner, fruit, produit laitier). Ce moment a été apprécié des élèves et des enseignants (qui ont apprécié que ce soit sur une seule semaine). C'était mieux que l'année dernière.

➤ Bus dentaire

Séances de dépistages + soins à destination des CE1. C'est dommage que certains parents n'aient pas signé l'autorisation. Si les parents n'avaient pas de carte vitale, les soins étaient pris en charge par le département. Les CE2 continuent d'avoir une séance de dépistage au CMS (en ½ groupe)

➤ LSU/EduConnect

Presque 50% des comptes sont activés, et 38% des parents ont été informés mais n'ont toujours pas activé leur compte. Les parents nous signalent qu'EduConnect ne fonctionne pas toujours. Même si la remise des livrets aux parents est toujours organisée en présentiel, elle est l'occasion d'échanger autour des difficultés ou réussites des élèves, mais le LSU doit être consulté en ligne, via EduConnect. Il ne faudrait plus avoir besoin d'imprimer le LSU. Ces codes servent pour tous les enfants de la fratrie, du CP à la 3^{ème}, il est important que les parents activent leurs comptes, il faut qu'ils s'habituent car au collège ils devront utiliser Pronote. La remise des livrets a été appréciée par tous, une autre date est prévue pour le 2^{ème} livret.

➤ RASED

Il est limité depuis un certain temps à la psychologue scolaire uniquement. Mme Paris-Sangare intervient sur 4 écoles + ULIS à Renelle. On lui demande aussi d'intervenir dans d'autres secteurs qui n'ont plus de psychologue scolaire. La maîtresse E est absente depuis novembre, et la maîtresse G depuis décembre (ne reviendra probablement qu'en septembre). Mme Paris-Sangare n'a pas de local approprié. Celui habituellement dédié est une pièce aveugle sans chauffage, qui donne dans la salle

des maitres. Elle intervient donc dans la salle RASED pendant l'absence du maitre E, mais une salle vide du RDC (ancien service juridique) pourrait lui être proposée (pour l'instant, réponse négative de la mairie). Ce serait pourtant la meilleure solution.

➤ Projets subventionnés par la mairie

Nous avons fait des demandes de subventions à la mairie pour 4 projets :

**découverte du paysage maritime* : journée à Berck pour les CE1A/B/C, CE2A, CM2A/B (2 cars de la mairie, le 22 mai)

**30' APQ en récréation* : achat de matériel EPS pour amener les élèves à se dépenser davantage pendant les récréations (nous avons obtenu 250€ de la mairie, sur les 500€ demandés). Nous demandons aussi des tracés de jeux dans la cour. Il faudrait que nous commandions en plus des cordes à sauter (jeux pour les élèves qui n'ont pas de cour dédiée sur le planning de récréation).

**musique au cycle 3* : projet lié à la chorale CM1/CM2, demande de subvention pour acheter des malles d'instruments de musique (200€ obtenus sur les 200€ demandés).

**au fil des pages* : projet des CPE/CPS autour de la lecture/écriture et de l'édition. Nous avons obtenu une subvention de 300€ sur les 500€ demandés.

C'est la coopérative scolaire qui prend en charge la différence entre les subventions obtenues et les dépenses réelles. La mairie verse généralement les subventions pendant les congés d'été.

➤ Photographe scolaire

Suite au décès de notre photographe habituel, nous avons travaillé avec un nouveau prestataire. Dans un souci d'économie et d'écologie, les pochettes n'ont pas été imprimées, mais ce sont des bons de commandes qui ont été donnés aux parents. Il n'y avait pas d'obligation d'acheter la pochette complète pour pouvoir commander des photos, des mugs, des tapis de souris etc... Les parents ont passé beaucoup de commandes, pour des montants parfois inférieurs à 13.50€ (prix de la pochette complète). Nous avons eu pour 2105€ de commandes, pour un bénéfice de 696€. Pour l'école, ce sont les pochettes complètes qui sont le plus intéressantes, car le photographe prend plus de marge sur les objets. L'an dernier, nous avons vendu pour 2300€ de photos, pour un bénéfice de 910€. A voir si nous souhaitons imposer l'achat de la pochette complète ou non -> c'est non, et pas question non plus de faire pré-payer les pochettes. A voir si nous pouvons négocier les marges avec le photographe.

➤ Fête de fin d'année

Au 1^{er} conseil d'école, nous avons fixé la date du 2 juin après la classe pour la fête de fin d'année (kermesse, tombola, barbecue). La demande de matériel a été envoyée fin janvier, avec une 2^{ème} date de repli (obligatoire) le 9 juin. Nous restons sur cette proposition, avec une kermesse de 17h à 19h30, puis tirage au sort de la tombola (mais plus conséquente que l'an dernier, avec plusieurs lots), et moment convivial autour du barbecue afin qu'enseignants et parents puissent profiter de ce moment d'échange.